
市役所におけるセミナーについて 

【ご意見】（令和７年５月 13日受付） 

 

市役所内でいろいろセミナーをおこなってますが、参加者の中に

市の職員の方が多数見受けられます。公務として出席しているのか、

個人として（公務の時間外）として出席しているのかどちらでしょ

うか？公務として出席しているのであればどのような趣旨であるの

か教えていただければ幸いです。 

  

【回答】 

複雑化・多様化する行政課題に向き合い、持続可能な行政サービスを提

供し続けるためには、組織全体で職員の能力向上に取り組むことが重要で

あり、職員一人ひとりの成長と組織の成長の基盤となる人材育成が不可欠

です。 

千曲市では、職員の業務対応力の向上や組織全体の強化といった人材育

成を目的に、様々な職員向けの研修を実施しています。 

ご質問いただきました、市役所内で行われる市民向けの各種セミナーへ

の職員の参加についてですが、上記の人材育成の目的に合致するセミナー

については、職員研修として職員に呼びかけ、業務に支障のない範囲で公

務として参加しています。 

なお、職員研修扱いとしていないセミナー等については、公務とはなり

ませんので、休暇を取得して参加しています。 
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